



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



24-05-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2  
[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)  
SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO  
[Elecciones 2021: cómo puedes anular tu voto](#)  
SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

### TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

La **Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del IECM** desahogó, en cinco sesiones urgentes realizadas el fin de semana, 7 quejas relacionadas principalmente con presuntos actos de violencia política en razón de género, en contra de diversas personas candidatas a cargos públicos, en el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021. Las quejas, resueltas en sesiones virtuales, están identificadas con las claves IECM-QNA/461/2021, IECM-QNA/464/2021, IECM-QCG/PE/087/2021, IECM-QCG/PE/088/2021, IECM-QNA/473/2021, IECM-QNA/474/2021 e IECM-QNA/478/2021, y derivaron en el inicio de Procedimientos Especiales Sancionadores. (Mexico.quadratin.com.mx) [Se anexa nota](#)

Mientras tanto, “Tinieblas” se quedó mudo. Esto ocurrió durante el **debate** de los aspirantes a la alcaldía Venustiano Carranza, aquí en la capital. El peculiar candidato de Redes sociales Progresistas no supo qué responder o no quiso responder cuando la moderadora le hizo una pregunta sobre la comunidad LGBTTTIQ. Más tarde se disculpó y aseguró que no escuchó la pregunta, porque la máscara disminuye sus capacidades auditivas. (Televisa 2, Canal 3, ADN 40, Telediario) [Se anexan notas](#)

En entrevista, la consejera del INE, Carla Humphrey, habló sobre las votaciones para los **mexicanos que residen en el extranjero**. Apunto que pese a su implementación hace cierto tiempo, el Instituto se ha visto lento en la aplicación del **voto por Internet**, sobre todo porque se trata de un instrumento que funciona de buena manera, y que en el pasado no ha tenido ninguna impugnación en el tema de los resultados. Por ejemplo, el **Instituto Electoral entonces del Distrito Federal** hicimos una modalidad mixta para que las personas pudieran votar por la vía postal, pero también por el voto electrónico por internet, que la verdad es que funciona muy bien, no hubo ninguna impugnación cuando recibimos los resultados, creo que era una buena noticia”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

La consejera del INE Norma Irene de la Cruz Magaña, dijo que “después de la Reforma que hubo en el 2014, se ampliaron las posibilidades o las modalidades del voto para los y las mexicanas en el extranjero, esta es la primera vez que estamos haciendo este voto por Internet, electrónico por Internet, en esta ocasión los y las mexicanas desde el extranjero que participan en este proceso electoral, es importante mencionar que nuestra legislación sólo contempla para procesos federales que se vote por presidente y senadurías, no así para diputados, lo que tenemos en estas elecciones son nueve elecciones de gubernaturas, una **Diputación Migrante** para la Ciudad de México y una diputación de representación proporcional para Jalisco”. (La Octava) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## TEMAS ELECTORALES LOCALES

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México decretó la libertad del luchador El Vikingo Einar, acusado de agredir a un menor de cinco años de edad, luego de que la madre del agraviado le otorgara el perdón tras llegar a un acuerdo. Durante una función celebrada en la colonia Aviación Civil de la Venustiano Carranza, El Vikingo Einar perdió los papeles y casi termina linchado. I acabar la lucha de tercias en la que participó, el gladiador que estaba abajo del ring, se dejó hacer una llave por el pequeño, pero al terminar el movimiento lo lanzó sin ningún cuidado al asfalto. (El Universal.com)

[Se anexa nota](#)

El apoyo a los familiares de las víctimas del colapso de la línea 12 del Metro, ocurrido el pasado 3 de mayo, “ha sido sin ningún fin político o condicionado a su afiliación al partido Elige”, afirmó la presidenta de Equidad, Libertad y Género, Mariana Morán, al lamentar que, por “cuestiones burocráticas no se haya autorizado la canalización de sus prerrogativas a esa acción, como lo solicitaron”. En conferencia de prensa explicó que la “visible omisión y desatención” de las autoridades capitalinas hacia las víctimas indirectas, los llevó a apoyarlas con las donaciones de afiliados y candidatos; así como con asesoramiento jurídico. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, habló de documento que firmará para coalición legislativa con líderes del PAN y PRI. Comentó que buscan dejar claro que el propósito de la coalición Va por México va más allá de proceso electoral. Indicó que buscan devolver a la gente programas que se quitaron como el de Estancias infantiles, Seguro popular y Progresá, entre otros. (Reforma.com, Radio Fórmula) [Se anexan notas](#)

En entrevista, el analista Ángel Leal Galicia habló sobre la posibilidad de la reelección de Diputados. El experto señaló que la reforma político-electoral de 2014, cuyo cambio más notable fue el de la denominación de IFE a INE, contempla la reforma a los artículos 59 y 116 constitucional. (IMER) [Se anexa nota](#)

## TEMAS ELECTORALES

Verónica Segura Medina, define el actual proceso electoral como complejo por la pandemia que estamos viviendo, pero pide a la gente confiar en los protocolos de salud para que el votar sea seguro. “Es complejo, pero esperamos que la ciudadanía salga a votar, estamos tomando todas las medidas y precauciones y le pedimos a la ciudadanía que se sume a este proceso porque la democracia la hacemos todos”. Ella es otro de los rostros del arbitraje electoral en el sur de Tamaulipas. Tiene bajo su responsabilidad los comicios para elegir alcalde de Ciudad Madero para el trienio 2021-2024. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Los debates entre los distintos aspirantes a cargos de elección popular en la entidad mexiquense continuarán durante los próximos días. El ejercicio democrático supervisado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) tiene por los menos agendado en Capulhuac, Temamatla y Tultepec serán esta semana. De acuerdo con información del órgano electoral mexiquense, al 20 de mayo había 74 solicitudes que fueron formuladas por los propios involucrados en las contiendas locales, sin embargo, solo habían hecho nueve. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En lo que va de este año, el IEEM ha recibido 39 denuncias por violencia política contra las mujeres en razón de género, de las cuales dos fueron interpuestas por precandidatas y seis por candidatas que participan en el proceso electoral local. Con el inicio de las campañas electorales aumentaron las quejas. La última que se presentó fue interpuesta este fin de semana por la candidata de Valle de Bravo por las columnas periodísticas que la involucran con el crimen organizado. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El candidato de la coalición Unidos Contigo, Francisco Pelayo, prometió la creación de un seguro de vida para los bomberos con el fin de dignificar su trabajo, así como mejorar las condiciones de vida en Baja California Sur. Durante su encuentro con el cuerpo de bomberos de Cabo San Lucas, el candidato a la gubernatura de la entidad informó que entre sus propuestas estará dar vida digna, con insumos suficientes, en beneficio de todas aquellas personas que arriesgan su vida. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El fiscal Especializado en Delitos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Sergio Zúñiga Hernández, informó que no se ha presentado ninguna denuncia hasta el momento de guerra sucia en redes como parte de las campañas de los candidatos a diputados locales. Indicó que si se llegara a presentar alguna denuncia en la cual se denostase a una candidata en las redes sociales se considera violencia política contra las mujeres en razón de género y se inicia la carpeta de investigación. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Mónica Rangel Martínez, candidata de Morena a la gubernatura, advierte que, de ganar los comicios del 6 de junio, en su administración no tendrán cabida los corruptos y los que sean detectados se les castigará con cárcel. Señala que elegirá con cuidado a los miembros de su gabinete, “estarán las mejores mujeres y los mejores hombres”. Sobre la corrupción y el desvío de recursos públicos, enfatiza que “los principios por los que me guío son los de Morena que tengo tatuados en la piel desde casa: no mentir, no robar y no traicionar”. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

El candidato a gobernador del Partido Encuentro Solidario, Ricardo Arnulfo Mendoza Saucedo, dijo que denunciará ante la Fiscalía General de la República a tres candidatos a la gubernatura y al dirigente de un partido por uso de recursos ilícitos por más de 2 mil 300 millones, utilizados en las campañas políticas del estado. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

A 10 días del cierre de campañas electorales, los dos candidatos punteros a la gubernatura, Mario Zamora Gastelum de la coalición PRI-PAN-PRD y Rubén Rocha Moya de MORENA-PAS, presumen que cada día ganan más adeptos y que las preferencias en la intención del voto mayoritario se inclinan por ellos. En su gira de proselitismo por la capital del estado, el abanderado por la coalición “Va por Sinaloa” dijo que su estrategia de plantear más de quinientos compromisos ha generado confianza y simpatía a sus proyectos, por lo que está claro que un gran número de ciudadanos que estaban indecisos por participar, votarán a su favor en las urnas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Ante la falta de acuerdos y la incertidumbre sobre si habrá o no debate entre los ocho candidatos al Ayuntamiento de Puebla, el gobernador Miguel Barbosa exhortó al Instituto Electoral del Estado (IEE) y a los aspirantes al cargo a organizar el encuentro a fin de que la ciudadanía ejerza un voto informado. A través de redes sociales, el mandatario expresó que el encuentro deberá ser “público” y con “reglas claras”. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En Puebla, la Canaco y la Canirac, presentaron la campaña "Tu Voto Vale" que tiene por objetivo promover la participación ciudadana en las elecciones del próximo 6 de junio. La campaña otorgará descuentos y promociones del cinco al 30 por ciento en comercios y restaurantes formalmente establecidos a los ciudadanos que acudan a las urnas y ejerzan su voto. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## LEGISLATIVO

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco advirtió el riesgo de que haya evasión de la justicia en el caso del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, derivado de la "complicidad" del Congreso estatal, cuyos integrantes no han acatado la orden de desafuero del Congreso Federal. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, aseguró que, durante la pandemia, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha sacrificado a los más pobres. A través de un comunicado de prensa, la legisladora sostuvo que muestra de ello son las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval), que revelan que entre abril de 2020 y abril de 2021 aumentó la pobreza laboral en el país de 35.6 por ciento a 39.4 por ciento, debido al incremento del desempleo e inflación. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

La Secretaría de Desarrollo Económico informó que realizará aportaciones para promover el uso y capacitación en energías limpias. Informó a través de la *Gaceta Oficial* que cubrirá del 50 al 80 por ciento del costo de cursos en energía solar. A través de una acción institucional destinará hasta 500 mil pesos para cursos de 20 personas. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 estarán garantizados los recursos para sus programas y proyectos prioritarios de su gobierno. El presidente aseguró que México no tiene pendientes en materia de aviación por lo que no debería bajar la calificación a la seguridad aérea nacional. Afirmó que "para que todo mundo esté tranquilo" el relevo del gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, será un economista serio y con experiencia, que no dará un gran viraje a la política económica del Banco central. Luego de que en Campeche se registró un repunte de casos de coronavirus y el cierre de escuelas, López Obrador llamó a no "exagerar" ni cerrar los planteles educativos porque no hay indicios de una tercera ola. Reveló que la vicepresidenta de EU, Kamala Harris le entregó parte de un expediente sobre el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, en poder de autoridades americanas. AMLO confió en que "van a salir bien las cosas" en la elección para renovar la Cámara de Diputados. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Ricardo Anaya Cortés exigió al presidente, Andrés Manuel López Obrador, pedir perdón a los mexicanos "por la destrucción y el sufrimiento que él ha causado con su pésimo gobierno". En su más reciente video, el panista recordó que recientemente AMLO se disculpó con las víctimas del pasado, "pero sus errores jamás los reconoce". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El INAI ordenó a la FGR hacer públicas las investigaciones en trámite que hayan sido notificadas, las concluidas mediante sentencias condenatorias irrevocables o que hayan culminado con el no ejercicio de acción penal, así como las que cuenten con sentencias absolutorias o condenatorias firmes contra el expresidente Enrique Peña Nieto, del 1 de diciembre de 2000 al 29 de enero de 2021. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Un tribunal federal revocó una de las suspensiones concedidas por el juez Juan Pablo Gómez Fierro contra la obligación de registrar datos biométricos en el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (PANAUT). El Primer Tribunal Colegiado en materia Administrativa, especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones consideró que, debido a que no existe materialmente el PANAUT no es posible conceder suspensiones contra su creación en la reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La inflación en la primera quincena de mayo se ubicó por debajo del 6.0% a tasa anual, debido principalmente a la baja de las tarifas eléctricas dentro del esquema de temporada cálida en 11 ciudades del país. El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una disminución marginal de 0.01% respecto a la quincena inmediata anterior; con este resultado la inflación anual se ubicó en 5.8%, tasa inferior al 6.09%, reportada en abril, informó el Inegi. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

El mundo está "en guerra" contra el Covid-19, dijo el secretario general de la ONU, António Guterres, urgiendo a la comunidad internacional a adoptar una lógica de guerra para detener la pandemia. "Estamos en guerra contra un virus. Necesitamos la lógica y la urgencia de una economía de guerra para aumentar la capacidad de nuestras armas", aseguró Guterres al inicio de la principal reunión anual de los países miembros de la OMS. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Al menos 115 mil trabajadores sanitarios murieron de Covid-19 desde el inicio de la pandemia, indicó este lunes el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. "Muchos se han contagiado ellos mismos y, aunque los informes son escasos, calculamos que al menos 115 mil trabajadores sanitarios y de cuidados han pagado el precio último al servicio de otros", agregó al inicio de la asamblea anual de la organización. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-